

7, como a enterarse de novedades que tan las principales marcas de camiones presentes en Chile. legada de todos ellos servirá, de paso, afirmar que Osorno es un destino que por sí solo puede acoger a miles de personas que arriban motivadas por grandes espectáculos, gracias a su mejorada capacidad hotelera, factor que no hace mucho era un punto negativo para la realización de este tipo de eventos.

Una ventaja adicional es la presencia mediática nacional e internacional que tendrán los parajes osorninos en los próximos días, ya que a la cobertura noticiosa tradicional, se suman programas especializados que se transmiten a través de la televisión a prácticamente todo el mundo.

Pero todo esto no sería una condición que convierte a Osorno en epicentro del mundo tuerca. Debido a la gran cantidad de seguidores en esta disciplina, así como la activa participación de los dirigentes locales del deporte, los eventos que se realizan en sede de la primera etapa del ciclo de carreras es un gran aporte, sólido y con desarrollo local.



El AUSTRAL, VIERNES 23 ABRIL DEL 2010

**OPINIÓN**

**La historia y las fuentes**



**Marcelo Neira N.**  
**Profesor ULA**

Actualmente la historia se compone por un lado de aquello que temáticamente se construye y transmite y por otro, del modo, la forma que el historiador aborda lo que escribe. Además, para construir la historia se utilizan diversas fuentes de información.

Hay fuentes de distinta naturaleza. Son vestigios, rastros, documentos y monumentos bajo distintos formatos que permiten la construcción del discurso del historiador. Y los Estados han levantado importantes instituciones como los archivos nacionales para preservarlas. También hay iniciativas de corporaciones públicas o privadas. El problema está en que no hay instituciones locales que preserven archivos locales o regionales. Y si los hay, tienen muy poca información. La ausencia de políticas públicas podría explicar esta triste realidad. Pero las propias personas y las familias tienen mucho que decir al respecto, decidiendo colaborar activamente.

En la Universidad de Los Lagos, los académicos de Pedagogía en Historia y Geografía han fundado el Programa de estudios y Documentación en Ciencias Humanas (Pedch) que pretende primeramente compilar información de la región; luego, construir agendas de investigación, para posteriormente dar a conocer los resultados. El Fondo Sanhueza Diart (sobre la historia de la Sago durante más de 60 años) y el Fondo Vascofrancés (compuesto por el aporte de distintas familias de la Región de los Llanos), constituyen dos exitosas experiencias.

Pese a que en la provincia hay mucha información, llama la atención, sin embargo, que persistan problemas principalmente de accesibili-

dad. Muchos de los archivos parroquiales, no facilitan sus archivos; no los tienen clasificados o no tienen los medios para hacerlo, ni para atender público.

Actualmente, el Pedch está tratando de rescatar valiosa información de la provincia, que de otra manera se podría perder de manera irremediable. Hoy se trabaja aceleradamente con archivos parroquiales de La Unión, Río Bueno y Misión Dalguipulli; parte importante del fondo Calbuco, sobre la creación de Punta Arenas; judicial de Osorno, entre 1870 y 1950, encontrados por lo demás en el vertedero municipal de Osorno; fondo documental del sector de Rahue, entre otros.

Las investigaciones de los profesores, de estudiantes de pre y postgrado, ha permitido el contacto progresivo con las familias o instituciones poseedoras de rico material histórico. Y mucha de esta información ya está digitalizada y disponible a la comunidad en una colección de DVD's de muy fácil utilización.

El Pedch se encuentra ubicado en Cochrane 1070 y su teléfono es el 333069.

[www.australosorno.cl](http://www.australosorno.cl)

**Medio ambiental en Osorno?**

off:   
 "Serios que visualizo en la ciudad de Osorno la contaminación de nuestros ríos Rahue y Damas, a su vez las micros recicladas de Santiago, que a simple vista ya cumplieron con su vida útil".



**Pedro Cárcamo:**

"Los perros vagos y los tubos de escape de las micros viejas que llegaron de Santiago".

RNO

Fono: 222300 / Fax Prensa: 222316  
Representante Legal: Rodrigo Prado Lira